

El Colegio de la Frontera Norte, a través de la Unidad de Educación Continua,

Convoca al diplomado presencial

## **El México de Afuera, Los mexicanos en Estados Unidos**

Este es un curso pionero en México acerca de la población de origen mexicano en Estados Unidos, El México de Afuera, sus logros y retos, así como sus complejos vínculos históricos y contemporáneos con Estados Unidos y México.

En la academia mexicana no existen programas docentes sobre El México de Afuera. Se trata de una población de más de 33 millones de personas de origen mexicano (también categorizada como la diáspora mexicana en Estados Unidos) que incluye no solamente a migrantes recientes (con o sin documentos) sino también a una población de ascendencia mexicana que ha sido parte de la ciudadanía de la Unión Americana por varias generaciones. Con su crecimiento demográfico y los espacios de influencia adquiridos económica, social, política y culturalmente, esta población denominada Chicana-Mexicana ha jugado un papel relevante en el debate de grandes retos de la nación norteamericana. En la actualidad, la polarizada discusión acerca de su rol económico, político, social y cultural ha engendrado políticas adversas de parte de los sectores estadounidenses más conservadores, ya que lo que está en juego es nada menos que el futuro perfil de Estados Unidos como nación. Para México, la población Chicana-Mexicana ha tenido un impacto crucial en varios momentos de su historia. Desde la perspectiva mexicana han existido visiones contradictorias acerca del México de Afuera que han alimentado (hasta el presente) políticas públicas de cooperación pero también de inacción que conviene examinar. Los participantes en este curso estarán inmersos en la discusión de estas problemáticas.

Cierre del registro: **10 de junio** de 2015

Para mayor información, ingresa al sitio de la [Unidad de Educación Continua](#).



## El México de afuera Los mexicanos en Estados Unidos

*Una visión interdisciplinaria;  
histórica y contemporánea.*

**Junio 15-27, 2015**

Duración: 40 horas

Horario: de lunes a viernes de 18:00 a 21:00 hrs. y sábados de 9:00 a 14:00 hrs.

Sede: Casa COLEF, Ciudad de México  
Calle Francisco Sosa No. 254,  
Col. Barrio de Santa Catarina, CP 04000,  
Tel. (55) 55 54 35 45 y 55 54 33 90  
Coyoacán, México D. F.

### módulos

#### 1. Antecedentes y desarrollo histórico 1846-1920

Ofrecer un panorama detallado de la situación y las condiciones de vida que enfrentó la población de origen mexicano en el territorio adquirido por Estados Unidos al norte del Río Bravo a partir de 1848.

#### 2. El siglo XX

Esbozar las principales tendencias del desarrollo de la comunidad Chicana-Mexicana en el siglo XX.

#### 3. El nuevo milenio: los Chicanos- Mexicanos en el alba del nuevo siglo

Realizar un análisis del nuevo milenio y los nuevos retos para la comunidad Chicana-Mexicana en Estados Unidos a partir de su crecimiento demográfico y los espacios de influencia adquiridos.

Impartido por el Dr. David Maciel



Doctor en Historia por la Universidad de California. Es Profesor Emérito de la Universidad de Nuevo Mexico y actualmente profesor en El Colef. Ha tenido puestos académicos en UCLA, UCI, y la Universidad de Arizona. Fue profesor Distinguido Fullbright con en la UNAM y en el CIDE. En 1999 fue galardonado con el Premio Ohtli, otorgado por la Secretaría de Relaciones Exteriores por su amplia y acuciosa labor de fomento de los vínculos entre los mexicanos en Estados Unidos y México y por su apoyo a la promoción de la cultura mexicana en Estados Unidos.

